

Escrito por Editor

Lunes, 01 de Abril de 2013 00:00 - Actualizado Lunes, 01 de Abril de 2013 23:45

Escala Crítica/Columna diaria

- *Mancera y Graco, informes públicos; campañas adelantadas
 - *Núñez: un escenario complejo, aliados y adversarios velan armas
 - *Zapata Bello, Velasco Coello; expectativas, recursos, presiones
- Víctor M. Sámano Labastida

COMIENZA la cuenta regresiva para los primeros cien días del relevo de gobierno en Tabasco. Han transcurrido 90 días; sin duda que propios y extraños harán su balance de la alternancia. Es muy pronto, cierto, para tener una medida de la profundidad o no de los cambios que se propuso Arturo Núñez. Pero seguramente el gobernador cuenta ya una primera evaluación de su equipo inicial. ¿Posibles enroques o remociones? No se descartan. También es previsible que el PRI aproveche este primer corte para iniciar una intensa campaña contra el equipo de “las izquierdas”.

En el caso del tricolor, por primera vez en la oposición a nivel estatal pero con la ventaja de haber retomado el poder federal, será ocasión para los grupos que aspiran a la dirigencia de ese partido que oscila entre una solución local y una decisión desde el centro del país. Más o menos como sucedió con la fallida candidatura al gobierno tabasqueño.

Hasta el momento, quizá el cuestionamiento más duro contra el incipiente régimen de Núñez sean las expresiones de Andrés Manuel López Obrador, líder moral del bloque progresista. Aunque deben ser vistas también en el contexto de la lucha por la ubicación del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y del PRD en Tabasco. No se debe ignorar que el mandatario tabasqueño tuvo que reafiliarse públicamente al partido que dirige Jesús Zambrano y dominado por la corriente de “Los Chuchos”.

APROVECHAR LA OCASIÓN

SE DISCUTE sobre la pertinencia o no de medir en la primera centena el arranque y perfil de los gobiernos. En algunos casos se hace por costumbre, en otras por presión pública y en otras más por mandato legal.

Uno de los gobiernos de “las izquierdas” que ya cumplió sus primeros cien días es Miguel Mancera en el Distrito Federal. Sólo que ahí existe una continuidad de los gobiernos surgidos del PRD desde 1997 cuando Cuauhtémoc Cárdenas ganó por primera vez la administración capitalina. El sucesor de Marcelo Ebrard cubrió esa primera centena al frente del GDF el 14 de marzo, ocasión que aprovechó para ofrecer un “informe” ante miles de invitados en el Auditorio Nacional de la Ciudad de México. El tema central del primer tercio del año de Mancera fue la movilidad de los capitalinos: el transporte y las vías de comunicación.

Por supuesto que no es de ignorarse que Mancera está en campaña para obtener la candidatura presidencial de “las izquierdas” en el 2018, para lo cual tendrá que competir con Ebrard y López Obrador. Tiene la ventaja de que construye sobre lo que hicieron sus

CIENT DÍAS EN LA VIDA DE UN GOBIERNO; INTERESES Y NECESIDADES

Escrito por Editor

Lunes, 01 de Abril de 2013 00:00 - Actualizado Lunes, 01 de Abril de 2013 23:45

predecesores perredistas: Cárdenas, Rosario Robles (ahora con el PRI), López Obrador, Alejandro Encinas y Ebrard. Debe atender, sin embargo, a los ciudadanos más críticos y exigentes del país.

Un caso curioso es el de Graco Ramírez en Morelos, con esto de los cien días. Por mandato constitucional en aquella entidad le correspondió al tabasqueño avecindado en Cuernavaca enviar un informe al Congreso local sobre el último trimestre del 2012, toda vez que asumió el gobierno el uno de octubre pasado. De esta manera, informa a los diputados sobre la conclusión del ejercicio anual y también del inicio de su administración.

Por cierto que el “mini informe” de Graco Ramírez lo entregó al Congreso local su secretario de Gobierno, Jorge Messeguer, quien dijo (16/II/2013) que la administración de Marco Antonio Adame (PAN) dejó deudas ocultas a proveedores por unos 800 millones de pesos. Uno de los principales retos de la nueva administración morelense es la inseguridad por la creciente presencia de las bandas del narcotráfico y de secuestradores. Este mandatario se distanció rápidamente de López Obrador y se convirtió en uno de los defensores más firmes del perredismo que se quedó tras el desprendimiento de Morena.

CONTINUIDAD Y RUPTURA

OTRO gobierno que cumplió cien días recientemente es el de Rolando Zapata Bello (PRI) en Yucatán. Por supuesto que el PAN descalificó a la novel administración priísta a la que señaló “sin rumbo” y “marcada por la corrupción”. El 9 de enero fue el primer tercio del relevo de Ivonne Ortega, también tricolor. Zapata Bello conmemoró esos cien días con un mensaje público, acompañado de sus colaboradores. El tema central inicial de su administración fue la austeridad y el reordenamiento administrativo, aunque con muy limitados alcances. Se anuncian ahorros por 50 millones de pesos.

Una administración sui géneris –surgida de una alianza del PRI con el PVEM, y con un abanderado de este último partido- es la de Manuel Velasco en Chiapas. El joven mandatario hizo de la austeridad el sello distintivo de su arranque: disminución de entre el 25 y 50 por ciento de los salarios de sus colaboradores en el primer nivel. Sin embargo, se le critica de aún no tener un sello distintivo en su administración y de aún tener incompleto su gabinete legal y ampliado.

Velasco relevó a Juan Sabines, quien siendo priísta encabezó una alianza multicolor dominada por el PRD. Por lo menos en las siglas aunque no en la acción política.

Entre las administraciones que surgieron del voto del pasado julio y que cumplieron o están por cumplir los cien días, la de Arturo Núñez ha enfrentado uno de los escenarios más complejos. Por un lado las implicaciones de una alternancia de partido, más aún si lo que se encabeza es una coalición con intereses diversos, y por otro la evidente intención de su predecesor –Andrés Granier- por sabotear el arranque del nuevo gobierno.

Claro que sería ingenuo pretender ignorar la coalición de intereses que debe atender un régimen de este tipo. Tanto los intereses que lo llevan al poder, como los intereses afectados por el relevo de partido.

AL MARGEN

ESTOS DÍAS de asueto –obligados por el calendario oficial en un Estado laico- veremos si fueron utilizados para disfrutar de las playas y las aglomeraciones, o para reflexionar.

(vmsamano@yahoo.com.mx)